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Brügger Adrian, Riedo Bruno 

Wie sieht die Zukunft des Schwing- und Älplerfestes Schwarzsee auf dem Campus 
Schwarzsee aus? 

Mitunterzeichner :   Eingang SGR :  12.09.23 Weitergeleitet SR :  12.09.23 

Begehren 

Wir konnten der Medienmitteilung vom 21.07.2023 entnehmen, dass es nun endlich mit dem 

Thema Dreifachturnhalle auf dem Campus Areal Schwarzsee weiter gehen soll. 

Wie der Botschaft weiter zu entnehmen ist, soll der Bau dieser Dreifachturnhalle es ermöglichen, 

mehrere grosse Gruppen gleichzeitig aufzunehmen. 

Der Staatsrat will das Gleichgewicht zwischen der Nutzung durch Zivildienstleistende und dem 

Betrieb eines kantonalen Sport- und Freizeitzentrums wahren. 

 

Der Campus war in den letzten Jahrzehnten regelmässiger Austragungsort des weit über die 

Kantonsgrenzen hinaus bekannten und einzigen Bergschwingfestes in der Südwestschweiz. Die 

grosse Bedeutung dieses Anlasses in der Schwingwelt ist auch für den Tourismus und die 

Bekanntheit der Region und des ganzen Kantons sehr wichtig. Dieser Anlass ist ein 

Zuschauermagnet, der Leute aus der ganzen Schweiz anlockt. Dieser Anlass sollte auch in Zukunft 

stattfinden können. 

 

Wir gelangen mit folgenden Fragen an den Staatsrat: 

 

1. Wie sieht die Zukunft des prestigeträchtigen Schwing- und Älplerfestes Schwarzsee auf dem  

Campus Areal Schwarzsee aus? 

2. Kann der bisherige Austragungsort auch in Zukunft benützt werden, trotz einer ersten 

negativen Antwort im Oktober 2022 an das OK? 

3. Um Planungssicherheit für die Organisatoren zu gewähren, ist es möglich einen langfristigen 

Austragungsvertrag abzuschliessen? 

4. Könnte mit einem langfristigen Austragungsvertrag und der damit verbundenen Benutzung 

der bestehenden Infrastruktur eine Win-Win-Situation entstehen, die den Organisatoren wie 

dem Kanton Sicherheit bietet? 

5. Gibt es in der zukünftigen Dreifachturnhalle einen Mehrzweckboden, der für Sportanlässe 

und für andere Veranstaltungen benutzt werden kann? 

 

Wir danken dem Staatsrat schon jetzt für die zeitnahe Beantwortung unserer Fragen und hoffen 

sehr, dass das Schwing- und Älplerfest Schwarzsee auch weiterhin an seinem alten und 

einzigartigen Standort ausgetragen werden kann. 

— 


